

**Zeitschrift:** Domaine public  
**Herausgeber:** Domaine public  
**Band:** - (2007)  
**Heft:** 1722

**Artikel:** L'armée selon l'UDC avec l'aide des socialistes  
**Autor:** Delley, Jean-Daniel  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1024243>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## L'armée selon l'UDC avec l'aide des socialistes

Jean-Daniel Delley

Le scénario est maintenant bien rodé. L'UDC, en retard d'une guerre et nostalgique de l'armée de papa et les socialistes, partisans d'une réforme en profondeur de l'institution militaire, unissent leurs forces pour faire capoter la concrétisation d'Armée XXI.

Bien sûr l'étape 2008-2011 de la réforme ne pouvait combler les vœux de la gauche, elle qui revendique une réduction drastique des effectifs, la suppression du service obligatoire au profit d'un service volontaire et un engagement plus fort de la Suisse dans les opérations de maintien de la paix sous l'égide de l'ONU. Mais lui manque les alliés politiques pour imposer ses vues. Elle pourrait dès lors se satisfaire d'une réforme qui constitue un pas dans sa direction. Non, elle tend la main à son adversaire direct, celui qui défend la politique de défense la plus éloignée de son projet. Et c'est ce dernier qui ramasse la mise. En effet le Conseil fédéral a fait connaître sa position de repli : les troupes blindées seront amputées d'un quart et non de moitié et l'effectif au service du maintien de la paix ne bougera pas. On ne voit pas la gauche se rallier à une option plus défavorable à ses vues que celle qu'elle a refusée cet automne. Ne reste plus dès lors à l'UDC qu'à manifester aussi son opposition pour imposer le statu quo.